
Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 

der SpVgg Ingelheim 1923 e.V. 

 
am 09.05.2022 

 

(Clubheim Im Blumengärtchen – Im Blumengarten 41, 55218 

Ingelheim) 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 21:30 Uhr 

Anwesende: 59 Mitglieder  

Sitzungsleitung: Arnold Pieper (Präsident) 

Protokoll: Lukas Pieper 

 

 

TOP 1:   Begrüßung 

 

Begrüßung der anwesenden Mitglieder durch Arnold Pieper. 

Frau Breyer und Herr Richter waren ebenfalls anwesend, um ein Update zum Sport-

park zu geben. Details sind unter Top 4 zu finden.  

 

TOP 2:   Feststellung ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit der Versammlung 

 

Die Einladung zur MV erfolgte auf unserer Homepage sowie per E-Mail an alle  Mit-

glieder, deren Adresse bekannt ist! 

 

Da die Einladung nicht, wie in der Satzung gefordert, durch Veröffentlichung in Wo-

chenblatt oder Allgemeiner Zeitung erfolgte, stehen die Beschlüsse unter Vorbehalt. 

 

Antrag: Wenn dem Vorstand bis zum 31.05.2023 kein Widerspruch/Einspruch 

(schriftlich oder per E-Mail) vorliegt, gelten die Beschlüsse dieser Mitgliederversamm-

lung als verbindlich. 

 

Die anwesenden Mitglieder haben dem Antrag bei einer Enthaltung einstimmig zuge-

stimmt. 

 

TOP 3:   Totenehrung 

 
Die Totenehrung erfolgt durch Ansprache des Präsidenten und Gedenkminute.  

 

TOP 4:   Informationen zum geplanten Sportpark im Blumengarten 

 
Bericht Evelyn Breyer: 

Kooperation mit der SpVgg Ingelheim 



- Idee Geschäftsstelle in ein „Haus der Vereine“ für Ingelheim zu integrieren so-

wie mit Räumlichkeiten des Sportbundes Rheinhessen zu kombinieren. 

- Aus zwei Gastronomien am Standort eine zu machen. 

- Masterplan Prüfung: „Im neuen Gebäude sollen Büroräumlichkeiten (ca. 25 

m²), Kabine mit Duschen (ca. 50 m²), ein Raum für Mannschaftsbesprechun-

gen (ca. 25 m²) sowie Räumlichkeiten für Waschmaschinen, Trockner, etc. 

(ca. 15 m²) eingeplant werden. Diese Räumlichkeiten sollen der SpVgg zur 

ausschließlichen Nutzung zur Verfügung stehen.“ 

- Hierüber hinausgehende Bedarfe an Konferenz- und Tagungsräumlichkeiten 

sollen in Synergie mit dem „Haus der Vereine“ gedeckt werden. 

- Einbindung in die Entwicklungen des Masterplans „Sport- und Freizeitpark 

 

Szenario 1: Fortführung Status Quo 

- Beibehaltung Erbbaurecht bis 2059 

- Schrittweise Sanierung / Renovierung der Immobilie nach Notwendigkeit (Ge-

samtkostenschätzung >360.000,-€) 

- Dringende Maßnahmen: Heizung, sanitäre Anlagen 

- Risiken: Dach, Dämmung, Fenster, Feuchtigkeit, … 

- Finanzbedarf: mind. 20-25.000€ pro Jahr plus Eigenleistungen 

Szenario 2: Umzug ins Haus der Vereine: 

- Aufgabe Clubheim und Gastronomie 

- Eigene neue Kabine, Büro- und Besprechungsraum, Lager 

- Finanzierung: Erlös Erbbauverzicht rd. 290.000€ plus >280.000€ zu finanzie-

ren 

- Lfd. Kosten von rd. 12.000€ pro Jahr 

- Neues Erbbau-Miteigentum für 99 Jahre 

- Keine Pachteinnahmen aus Gastronomie 

- Zeithorizont bis Fertigstellung? 

Entscheidung wird im Rahmen einer außerordentlichen Mitgliederversammlung ge-

troffen. Vermutlich findet diese im Sommer statt. 

 

TOP 5:   Bericht des Präsidiums 

 

Allgemeine Themen des Präsidenten:  

o Sportpark → Siehe Top 4 

o Neue Pächter des Vereinsheims: Fabio & Lea 

o Online Fanshop Spielvereinigung Ingelheim 

o 100 Jahre SpVgg: 

o Akademische Feier erledigt 

o 05.07. – 16.07. Sommerfest  

o Nächstes Treffen: 16.05.2023 

o Stadtmeisterschaft: Ingelheim, Heidesheim, Wackernheim, Frei-Wein-

heim 

o Einlagenspiele mit SpVgg Allstars, und anderen 

o Familientag am Sonntag, 16.7. mit F-Jugend-Turnier und Blaskapelle 

Bericht Jugend: S. Frey 

o Neuausrichtung: Richtung Individualförderung 

o Udo Sommer neu an Bord als Unterstützung für die U8-U13 

o Sebastian Frey fokussiert sich auf die anderen Bereiche 

o „Funinios“ unter diesem Namen wird ab August / September Bewegung und 

Spaß am Ball für die 4-5 Jährigen aufgenommen 

o Trainerschulungen weiter vorantreiben und wieder aufnehmen 



o Anpassung der Ausbildungsphilosophie 

o Fördertraining wird wieder aufgenommen → im 1. Jahr rein SpVgg internes 

Training  

o Fokus auf mehr Individualisierung durch neue Trainer / Trainerteams (kleinere 

Trainingsgruppe, mehr Wiederholungen) 

Bericht Aktive Mannschaften: R. Mayer 

1. Mannschaft 

o Wirtschaftlicher Rahmen gehalten  

o  Ziel: Wiederaufstieg in die Landesliga 

o Trainierwechsel im Winter -> Serdar Parlak übernimmt von Matze Güldener 

Planung 2023/2024 

o Integration der jungen Spieler soll frühzeitig erfolgen.  

o Trainer-Team steht für die neue Saison 

o Neuzugänge: Lukas Manneck, Jonathan Trost, Francesco Pio Nocero  

o Integration von 4 A-Jugendspielern  

2. Mannschaft 

o Sehr erfolgreiche Saison – Platz 2 nach wie vor möglich  

o Fokus liegt auf kontinuierliche und stabile Weiterentwicklung der Mannschaft 

Planung 2023/2024 

o Trainer stehen für das nächste Jahr – Konstanz mit Dirk und Eddi  

o Integration von 4 A-Jugendspielern  

 

 

 

 

Bericht Finanzen 

 

 

       

 

 

 



TOP 6:   Bericht der Kassenprüfer 

 

Tim Schweikardt berichtet von der Kassenprüfung in der Kalenderwoche 18 durch 

die Kassenprüfer Tim Schweikardt und Matthias Deibele. Bei der Prüfung der Unter-

lagen wurden zahlreiche Stichproben vorgenommen und dabei keine Beanstandun-

gen festgestellt. Er bescheinigt eine gute, fehlerfreie Arbeit und beantragt die Entlas-

tung des Vorstandes.  

Wunsch der Kassenprüfer: Die Bilanz sollte zur Kassenprüfung verfügbar sein. Der 

Vorstand versucht dies möglich zu machen ist hier allerdings von der Unterstützung 

des Steuerberaters abhängig.  

 

TOP 7:   Wahl des Wahlleiters 

 
Annette Rausch wurde als Wahlleitern bestimmt. 

 

TOP 8:   Entlastung des Präsidiums 

 
Die Entlastung des Präsidiums erfolgt einstimmig durch die anwesenden Mitglieder. 

 

TOP 9:   Vorstellung Änderung der Satzung 

 

Wesentliche Änderungen gegenüber der Satzung von 03/2019 

- Aktualisierung der rechtlichen Anforderungen gemäß Beratung durch RA 

- Durchgängige Begriffsverwendungen: z.B. Vorstand (Präsidium) 

- Betonung des Vereins als eine Einheit von Aktiven und Jugend: keine sepa-

rate Jugendordnung, kein eigener Jugendausschuss … kein „Verein im Ver-

ein“ 

- Begrenzung der Zahl möglicher Beisitzer, Öffnung für themenbezogene Mitar-

beit von Vereinsmitgliedern ohne explizites Amt 

- Einführung einer zeitlich befristeten „Premium-Mitgliedschaft“ ohne akti-

ves/passives Wahlrecht 

- Änderung der Einladungsmodalitäten zur Mitgliederversammlung (nur e-mail, 

homepage und social media – Wegfall Zeitung wg. Kosten) 

 

Antrag: Genehmigung der neuen Satzung unter dem Vorbehalt, dass dem Vorstand 

bis zum 31.5. kein Widerspruch schriftlich oder per E-mail übermittelt wird.  

Zustimmungen: 58 

Enthaltungen: 1 

Gegenstimmen: Keine 

TOP 10:   Erhöhung der Mitgliederbeiträge  

 

Warum neue Mitgliedsbeiträge? 

- Verein finanziert sich im Wesentlichen zu gleichen Teilen aus 2 Quellen: Mit-

gliedsbeiträge und Sponsoren/Spenden  

- Aufwendungen verteilen sich ähnlich zu gleichen Teilen auf Aktive und Ju-

gend 

- Spielklasse aller Mannschaften und Jahrgänge trägt stark zur Attraktivität des 

Vereins für Jugendspieler bei 

- Gewinnung von Sponsorengeldern zunehmend sehr schwierig 

- Attraktive Spielklasse der 1. Mannschaft nur möglich durch Übernahme sehr 

gut ausgebildeter Spieler aus der eigenen Jugend 

- Investition in Jugendausbildung ein Muss – s. Ausbildungsphilosophie, das 

kostet Geld für Trainer, Ausbildung und Material 

- Vereinfachung der Kategorien 

 



 

 

Antrag: Genehmigung der neuen Mitgliedsbeiträge (Vorbehalt s. Satzung) 

 

Zustimmungen: 59 

Enthaltungen: Keine 

Gegenstimmen: Keine 

 

TOP 11:   Wahl Kassenprüfer 

 

Lars Donart, Tim Schweikardt, Matthias Deibele haben sich zur Wahl der Kassenprü-

fer aufstellen lassen.  

Zustimmungen: 59 

Enthaltungen: Keine 

Gegenstimmen: Keine  

Die Kandidaten haben die Wahl angenommen. 

TOP 12:   Ehrungen 

 
Die Ehrungen erfolgen dieses Jahr im Rahmen der Jubiläumsfeier im Sommer. 

  

TOP 13:   Anträge 

 
Es sind keine Anträge eingegangen  

 

TOP 14:   Verschiedenes 

 

Keine Themen 

 

 

 

Ingelheim, den 10.05.2023  

 

     
Lukas Pieper (Protokoll)                                           Arnold Pieper (Präsident) 


